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穿越群山“建”证共富
衢丽铁路全力建设共同富裕路
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全省首张因疫情影响延期办理的
道路运输从业资格证件从台州发出
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省交通运输厅召开全省交通运输系统信访工作会议
导报讯 5 月 19 日，省交通运输厅召

开全省交通运输系统信访工作会议。厅
党组成员、副厅长胡旭铭出席会议并强
调，要认真学习贯彻习近平总书记关于

加强和改进人民信访工作的重要思想，
继承发扬习近平总书记在浙江工作期间
开展信访工作好做法好经验，按照省委、
省政府和交通运输部的决策部署，全力

做好党的二十大、省第十五次党代会期
间交通运输系统信访保障工作。

会议邀请省信访局综合指导处处长
朱旭恒解读《信访工作条例》。朱旭恒从

主要精神和亮点、浙江省落实《信访工作
条例》实践两方面作深入分析。杭州市、
宁波市交通运输局、省公路与运输管理
中心作交流发言。 （下转2版）

相约520，缘定1314
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5月20日9:38，长兴县夹浦镇人民
政府、夹浦镇香山村联合长兴县公路
与运输管理中心，在长兴县G104国道
香山驿站举行“相约520，缘定1314”集
体婚礼暨“浙江有礼 和在长兴”之仪
有礼示范基地揭牌仪式。

香山驿站位于 104 国道 1314K 公
里牌处，含有浪漫美好的寓意。本次
活动在此举行，也是希望新人们如

“1314”的谐音般，相互陪伴一生一
世。 □通讯员施津霖 记者袁梦南

枇杷“娇嫩”
运输困难？
●看兰溪邮政如何保住初夏这口“鲜甜”

导报讯“今年兰溪的枇杷产量非常不错！经市场调研
将近有 10000 吨，目前我们平均每天收件在 800 票左右。”时
下正是枇杷上市旺季，据兰溪邮政公司相关工作人员介
绍，自 4 月份枇杷成熟以来，顾客都想尝一尝兰溪这口“鲜
甜”，他们已经累计发送了 2000 多单枇杷到全国各地。

过去，“保鲜难”“运输难”是困扰枇杷销售运输的两大
问题。相较于其他水果，枇杷季节性明显且保鲜期不长，在
运输途中更容易受损、变质，加上运输途中车辆震荡，容易出
现掉果、散落，这也大大限制了兰溪枇杷的销售范围。

今年，兰溪市飞仙家庭农场的王春仙种植的 20 多亩枇杷通过快递可以发往长
三角、北京、广州，甚至远销国外。“以前邮寄反映（损坏）很多的，现在快递服务好很
多了，快递企业提供定制包装箱，且 24 小时可以到达绝大部分地区，几乎没有差评
了。”王春仙介绍，随着网上订单越来越多，快递邮寄的需求也越来越大。兰溪顺
丰针对兰溪枇杷果农的实际需求，采用充气膜与分隔纸箱一体化包装的方法提供
枇杷定制包装的增值服务，这使枇杷在运输和保鲜上都有了很大的改进。客户能
收到高品质、完好无损的枇杷，让兰溪枇杷的销量大大增加、售卖范围更广。

兰溪邮政相关工作人员介绍，邮政公司在兰溪女埠穆坞和虹霓山设置了 2 个
驻点，收件时间延至晚上 9 点 30 分，客户足不出户即可享受家门口的寄递服务。
目前，邮政公司已针对兰溪枇杷开通 6 条省内陆运直达专线和省外航空专线若干
条，并开通金华市内同城配送服务。同时加大资源投入，实现货物快速高效流转，
为兰溪枇杷保质保鲜。

邮政公司还通过“邮乐小店”“抖音直播”等线上助销平台，对兰溪枇杷从育、
产、销、运、管全产业链进行深入合作，通过自有平台“线上+线下”带动兰溪枇杷销
售。从近期的数据来看，截至 5 月 17 日，枇杷寄递主要销售区域为长三角、广东、
北京，占总销售量近 9成，总发件量超 6000 票。

同样，为了更好地服务枇杷、杨梅等乡村产业，兰溪邮政管理局还不断推进县
乡村三级物流体系建设，并将该项目列为 2022 年十项重点工作之一。

□通讯员 蔡宁

鲜花“美丽”
转瞬即逝？
●看平湖交通如何铺就鲜花小镇共富路

导报讯 春天一到，看花、买花便都成了正经事。
街巷间大大小小的花店，又迎来了一年中最繁忙的

季节；上下班途中，道路绿化带里应季的花卉总让人眼
前一亮、暂放下心头繁琐事；社交网络上，多肉盲盒、鲜
花奶茶咖啡、花朵主题妆容等关键词成为了流量密码
……据估计，“鲜花经济”一词背后，是千亿级的消费新业
态。

一株株月季苗，一朵朵康乃馨，是如何从田间运送到我们
手中却仍然保持其“鲜”的属性？我们需要为这份“美丽”做多少准备？记者带
着这些疑问走访了“鲜花小镇”——平湖市新仓镇。

在新仓镇杉山路，公路两旁分布有平湖迦南园艺、平湖富家园艺、艳华园艺
等大大小小七八个花卉基地，俨然一条花卉产业路。在这里，通达的农村公路
不仅满足了当地群众出行的日常需求，更是花卉产销融合发展的“浪漫密码”。

“以前运输过程中造成的花损，一直是我们这个行业最大的发展瓶颈之一，
所以很多人说鲜花产品是在整个物流领域里面最难做的品类之一。现在公路
都修到花卉基地门口了，车辆进出方便多了。”平湖市艳华园艺基地负责人孙聂
桃正准备清点花装车卉，脸上难掩笑容，“受疫情影响销量较以往有所下降，但
防控形势稳中向好。沿线各花卉种植户们也都充满了信心，在积极为花卉市场
后期保供做准备。”

“时效性就是花卉行业最大的特点。不同花卉苗木会以不同的方式包装运
输，在此过程中就有可能造成挤压，运输时间长了，花木的质量也会受到影响。
另外，装箱之后空气中的湿度与温度，也可能会造成病菌的发育与传染。”孙聂
桃解释道，转瞬即逝的赏鲜期限，决定了花卉行业需要保持高速流转。

(下转2版）


